

Voltaire

Actualidad Internacional

Nº 126 - 28 de marzo de 2025

EDITORIAL

3134 Israel organizó una “Conferencia Internacional sobre la Lucha contra el Antisemitismo”

El ministro israelí de Asuntos de la Diáspora, Amichai Chikli, organizó en Jerusalén una “Conferencia Internacional sobre la Lucha contra el Antisemitismo”. Entre los invitados del ministro israelí figuraban el presidente del partido francés Reagrupamiento Nacional, Jordan Bardella, y Marion Marechal, nieta de Jean-Marie Le Pen, el recientemente fallecido fundador del Frente Nacional, partido predecesor del actual Reagrupamiento Nacional. También estaban invitados el partido español Vox, los Demócratas de Suecia, el Fidesz húngaro y el Partido por la Libertad de Países Bajos.

Debido a la presencia de esas formaciones políticas, catalogadas como de extrema derecha, fueron numerosos los invitados que decidieron anular su participación. Entre los que decidieron no participar estuvieron los representantes de las organizaciones judías en el extranjero, el presidente del Congreso Judío Europeo, el gran rabino de las Congregaciones Hebraicas Unidas de Gran Bretaña y el Commonwealth, varios presidentes de la Alianza Internacional por la Memoria del Holocausto y la Liga Antidifamación, así como el principal responsable gubernamental de la lucha contra el antisemitismo en Alemania.

☞ El ministro israelí de Asuntos de la Diáspora, Amichai Chikli, proviene de una familia francesa y es el segundo del israelo-ucraniano [Natan Sharanski](#), un ex ministro israelí que milita tanto entre los sionistas revisionistas israelíes como entre los nacionalistas integristas ucranianos. Estos dos personajes, Amichai Chikli y Natan Sharanski, controlan todo el conjunto de la propaganda israelí entre el exterior (Cf. VAI 1608).

Natan Sharanski inició su carrera junto a los straussianos estadounidenses y hoy trabaja con el jefe del régimen de Kiev, Volodimir Zelenski, cuyo mandato como presidente de Ucrania expiró en mayo de 2024. Sharanski es además el único personaje públicamente comprometido al mismo tiempo con tres corrientes de pensamiento de inspiración fascista:

- los sionistas revisionistas israelíes, inspirados en las ideas de Zeev Jabotinsky;
- los straussianos/neoconservadores estadounidenses, seguidores del filósofo alemán Leo Strauss;
- y los [nacionalistas integristas/banderistas](#) ucranianos, seguidores del ucraniano Dimitro Dontsov, quien colaboró con el III Reich en la aplicación de la “Solución Final” del “problema judío” (...)

(...) ☞ En el verano de 2023, o sea justo antes de la operación “Diluvio de al-Aqsa”, el ministro israelí de Asuntos de la Diáspora, Amichai Chikli, contrató varios *influencers* franceses para ponerlos a difundir la propaganda de Tel Aviv, y en Israel impuso la adopción de una ley que castiga con 5 años de cárcel el simple hecho de cuestionar la versión oficial sobre los acontecimientos del 7 de octubre de 2023 (Cf. VAI 0375). Aunque sólo ahora se habla de ellos, los vínculos del ministro israelí Amichai Chikli con la extrema derecha europea están muy lejos de ser recientes.

AMÉRICAS

3135 El presidente Trump desclasifica los documentos de la investigación “Crossfire Hurricane”

El presidente Donald Trump firmó, el 25 de marzo, un [memorándum](#) que desclasifica de inmediato todos los elementos de la investigación denominada “Crossfire Hurricane”. Se trata de la investigación del FBI sobre los supuestos vínculos entre la campaña presidencial de Donald Trump de 2016 y Rusia.

Aquella investigación incluía aclarar “*si individuos asociados a la campaña [del candidato Trump] se coordinaron, voluntariamente o no, con los esfuerzos del gobierno ruso por interferir en la elección presidencial estadounidense de 2016*”.

3136 El presidente Trump firma un decreto que restaura el respeto de las reglas electorales

El presidente Donald Trump emitió un [decreto](#) [*Executive Order*] destinado a proteger la integridad del sistema electoral estadounidense. En virtud de ese decreto, emitido el 25 de marzo, toda persona que aspire a inscribirse en las listas de electores estará obligada a demostrar su condición de ciudadano de los Estados Unidos de América. El mismo decreto estipula que las autoridades de los diferentes Estados podrán consultar gratuitamente los registros de nacionalidad de las autoridades federales, o sea del gobierno central.

Por otro lado, los diferentes Estados ya no podrán considerar válidos los votos por correspondencia que lleguen a su destino después de la fecha de la votación y las personas que no tengan la nacionalidad estadounidense no podrán financiar campañas electorales.

3137 La administración Trump pone de relieve la corrupción en el sistema federal

El presidente Donald Trump reunió el 24 de marzo, por tercera vez desde el inicio de su mandato, a todos los miembros de su administración para pasar revista a sus acciones contra el fraude y la corrupción en el sistema federal. Durante esa reunión, cada secretario (ministro) de la administración federal indicó las irregularidades descubiertas en su Departamento (ministerio).

En su condición de responsable del Departamento para la Eficacia Gubernamental (DOGE), Elon Musk citó como ejemplo una subvención de 100 000 dólares que la Small Business Association había asignado... a un niño de 9 meses. “*Es un bebé muy precoz*”, bromeó Elon Musk.

El administrador de la Agencia de Protección del Medioambiente, Lee Zeldin, reportó una subvención de 2 000 millones de dólares que la administración Biden había asignado el año pasado a un “grupo climático” fundado por la novelista y política del Estado de Georgia, Stacey Abrams, para reforzar las normas de “eficacia energética” de los aparatos electrodomésticos.

El secretario del Interior, Doug Burgum, reveló que un grupo de su agencia dilapidó 830 millones de dólares en “investigaciones” inútiles.

El secretario de Agricultura, Brooke Rollins, presentó una lista de gastos anulados, como un contrato por 300 000 dólares destinado a garantizar la “educación” en materia de “justicia alimentaria” para los agricultores homosexuales y transgéneros de San Francisco y

de Nueva York, un contrato por 600 000 dólares para el estudio del “ciclo menstrual” (sic) de los hombres transgéneros y otro contrato destinado a promover la igualdad, la equidad y la inclusión en la lucha contra los parásitos.

3138 El presidente Trump retira las habilitaciones de seguridad a personajes de la oposición

El presidente Donald Trump anuló las habilitaciones de seguridad (que dan acceso a información secreta o altamente sensible) de 14 personalidades. Se trata, concretamente, de:

- El ex presidente de Estados Unidos Joseph R. Biden y todos los miembros de su familia;
- la ex vicepresidenta Kamala Harris;
- Hillary Clinton, secretaria de Estado bajo la administración Obama;
- Antony Blinken, el secretario de Estado de la administración Biden;
- Jake Sullivan, consejero de seguridad nacional de la administración Biden;
- la ex congresista republicana Liz Cheney;
- el ex congresista republicano Adam Kinzinger;
- Alvin Bragg, fiscal del distrito de Nueva York;
- Letitia James, fiscal general de Nueva York;
- Lisa Monaco, funcionaria del Departamento de Justicia bajo la administración Biden;
- los abogados Mark Zaid, Norm Eisen, Fiona Hill y Alexander Vindman.

3139 La asociación de planificación familiar Planned Parenthood expuesta a procesos por traficar con órganos humanos

Después de haberle suprimido las subvenciones federales, la administración Trump se plantea la posibilidad de emprender una acción penal contra la asociación de planificación familiar Planned Parenthood, implicada en el tráfico de órganos humanos extraídos de fetos abortados.

Un [video](#) reveló en 2015 que Planned Parenthood recuperaba los fetos provenientes de las interrupciones de embarazos realizadas en sus clínicas y revendía los órganos a laboratorios farmacéuticos.

3140 El caso del grupo de discusión sobre Yemen en Signal

El consejero de seguridad nacional de la Casa Blanca, Mike Waltz, reconoció haber cometido un error al agregar un número telefónico del periodista Jeffrey Goldberg a un grupo de discusión interno de la administración Trump en la aplicación Signal.

El error del consejero de seguridad nacional permitió al periodista de *The Atlantic* tener acceso a una [discusión](#) sobre los planes estadounidenses de ataque contra Yemen.

El consejero de seguridad nacional Mike Waltz reconoció su error ante las cámaras de Fox News. El 25 de marzo, la directora de la Inteligencia Nacional, Tulsi Gabbard, aseguró al Senado que en el grupo de Signal no se había revelado “ninguna información secreta de los servicios de inteligencia”.

Los elementos de la conversación revelados en *The Atlantic* por el periodista Jeffrey Goldberg, quien es oficial de las fuerzas armadas de Israel, parecen confirmar una inclinación proisraelí en el seno de la administración Trump.

3141 La Inteligencia Nacional de Estados Unidos confirma que Irán no está tratando de dotarse de armas atómicas

La directora de la Inteligencia Nacional estadounidense, Tulsi Gabbard, presentó al Senado el [informe anual](#) sobre las amenazas mundiales. Según el informe de la Inteligencia Nacional, “la amenaza más inmediata y más directa” para Estados Unidos viene de los cárteles de la droga y la delincuencia organizada. Después vendrían Rusia, China, Irán y Corea del Norte. La Inteligencia Nacional estadounidense confirma sin embargo que Irán no busca actualmente dotarse de armas atómicas.

Al describir la “amenaza” que representarían Rusia, China, Irán y Corea del Norte, el informe anual de la Inteligencia Nacional estadounidense explica que esos países trabajan, tanto en conjunto y como por separado, en

proponer soluciones alternativas a Estados Unidos en el comercio, en las finanzas y en materia de seguridad.

Al referirse a Rusia, el informe indica:

“Rusia considera su guerra en Ucrania como un conflicto por proxi con Occidente. Su objetivo es restaurar su fuerza y su seguridad en su vecindario cercano ante una injerencia que percibe como proveniente de Estados Unidos y Occidente. Ese objetivo ha acrecentado los peligros de escalada involuntaria entre Rusia y la OTAN (...) Las tensiones político-militares crecientes y prolongadas resultantes entre Moscú y Washington, conjugadas con la confianza creciente de Rusia en su superioridad en el campo de batalla y en su base industrial de defensa, así como el peligro incrementado de guerra nuclear, crean al mismo tiempo urgencia y complicaciones para los esfuerzos estadounidenses tendientes a poner fin a la guerra de manera aceptable (...) La guerra en Ucrania ha proporcionado a Moscú numerosas enseñanzas en cuanto a la lucha contra las armas y la inteligencia occidentales. Esta experiencia cuestionará probablemente la planificación futura de la defensa estadounidense, incluso frente a otros adversarios con los que Moscú comparte esas enseñanzas (...) Por el momento, Vladimir Putin y Volodimir Zelenski consideran probablemente los peligros de una guerra prolongada como menores que los de un arreglo insatisfactorio. Para Rusia, las tendencias positivas en el terreno autorizan cierta paciencia estratégica, mientras que para Ucrania conceder a Rusia territorios o la neutralidad sin garantías de seguridad sustanciales de parte de Occidente podría provocar reacciones negativas a nivel nacional y una inseguridad futura.”

3142 El jefe de la diplomacia estadounidense señala que ciertos aliados de Washington se oponen a la paz en Ucrania

Al referirse a las conversaciones de paz sobre Ucrania en presencia del presidente Donald Trump, el 24 de marzo, el secretario de Estado Marco Rubio declaró: *“Usted las ha logrado a pesar de los obstáculos que encuentran otros países y de las opiniones divergentes sobre la manera en que deberían desarrollarse las cosas. A fin de cuentas, pienso que la única posibilidad de paz que tenemos reside en el liderazgo del presidente [Trump].”*

Análisis de Red Voltaire

• [«De Europa al Medio Oriente, las ruinas de la democracia»](#), por Manlio Dinucci

Las cuestiones nucleares constituyen el epicentro de las preocupaciones en Europa y Medio Oriente. Antes de la guerra, Westinghouse había firmado un contrato para la construcción de 13 centrales nucleares en Ucrania. Nadie sabe dónde ni con qué dinero Kiev había comprado grandes cantidades de uranio enriquecido y de plutonio, materiales que podía utilizar con fines militares. Todo ese material estaba almacenado en la gran central nuclear de Zaporíyia y fue por eso que las fuerzas armadas rusas tomaron esa instalación desde el inicio de su operación militar especial en Ucrania. En el Medio Oriente, Israel es la única potencia que cuenta con bombas atómicas, mientras que Irán puso fin a su programa nuclear militar en 1988 –así lo comprobaron Rusia y China durante las negociaciones de Lausana.

• [«La “paz” de Trump en Ucrania frente a la “paz global” de Putin \(y China\), de Gaza a Irán»](#), por Alfredo Jalife-Rahme

Los occidentales se equivocan cuando piensan que Donald Trump no quiere la paz en Ucrania. El presidente de Estados Unidos está jugando en varios tableros simultáneamente. Donald Trump quiere apartar a su país de los conflictos armados, incluso en el Medio Oriente, mientras que sus socios Vladimir Putin y Xi Jinping apuestan por la paz universal. No tienen la misma motivación, pero todos coinciden en un mismo objetivo.

3143 Reporteros Sin Fronteras defiende la propaganda estadounidense oponiéndose a la administración Trump

La asociación Reporteros Sin Fronteras (RSF) se asoció a la [denuncia](#) que los empleados de la radio Voice of America (VOA, conocida como la “Voz de América” o la “Voz de los Estados Unidos de América”) presentaron contra el

decreto del presidente Donald Trump que disuelve los medios de prensa federales enfocados hacia el extranjero.

En el caso preciso de la VOA, Reporteros Sin Fronteras no defiende la “libertad de expresión” sino los medios de propaganda.

3144 El presidente Trump arremete contra Venezuela

El presidente estadounidense Donald Trump declaró el 24 de marzo que impondrá aranceles de 25% a todos los productos importados desde países que compran petróleo a Venezuela. Los principales compradores de petróleo venezolano son China, Turquía, España, Colombia, Brasil y la India.

El presidente Trump justificó su decisión afirmando que el gobierno de Venezuela permite deliberadamente que miembros del grupo criminal “Tren de Aragua” entren libremente... en Estados Unidos.

El “Tren de Aragua”, una organización criminal creada por ex trabajadores de la red ferroviaria venezolana, se ha desarrollado últimamente a través de Latinoamérica, sobre todo en Bolivia, Brasil, Chile, Colombia, Costa Rica, Ecuador y Perú, imponiendo el terror entre la población.

☞ Hasta ahora, el presidente Donald Trump justificaba sus ataques contra el gobierno de Venezuela con la crítica de su ideología favorable al “socialismo del siglo XXI”. Durante su primer mandato presidencial, Donald Trump nombró al straussiano Elliott Abrams como representante especial de Estados Unidos para Venezuela, pero acabó destituyéndolo súbitamente cuando Abrams preparó una operación secreta para derrocar al presidente venezolano Nicolás Maduro. Posteriormente, la administración Biden no reconoció la reelección del presidente Maduro y consideró que el ganador de la última elección presidencial venezolana fue el opositor Edmundo González Urrutia, hoy exiliado en España.

EUROPA

3145 El gobierno británico desearía que Estados Unidos se convierta en miembro de la Commonwealth

Según el diario británico *The Sun*, en la próxima visita del presidente estadounidense Donald Trump en Reino Unido, el rey [Carlos III](#) va a proponerle incorporar los Estados Unidos de América a la Commonwealth –la antigua Mancomunidad Británica de Naciones, ahora rebautizada como “Mancomunidad de Naciones”, que reúne 56 países, fundamentalmente de ex colonias del Reino Unido.

Al parecer, el monarca británico espera favorecer así un relajamiento de las tensiones actuales entre Canadá, miembro de la Commonwealth, y Estados Unidos.

3146 ¿Qué dice el acuerdo militar secreto entre Israel y Reino Unido?

El general Nick Carter, ex jefe del estado mayor de las fuerzas armadas del Reino Unido (2018-2021), se convirtió en consejero de las industrias militares de Israel. El sitio web Declassified UK observa que se desconoce si este general británico actúa en Israel a título personal o como representante oficial del Reino Unido.

El 3 de diciembre de 2020, siendo aún jefe del estado mayor de las fuerzas armadas del Reino Unido, el general Nick Carter firmó con su homólogo israelí, el general Aviv Kokhavi, un acuerdo cuyo contenido sigue siendo secreto.

3147 ¿Pueden las potencias europeas “garantizar” la seguridad de Ucrania?

Interrogado por el diario francés *Le Monde* sobre el despliegue en Ucrania de una hipotética fuerza europea “de paz”, el británico Peter Ricketts, ex consejero de seguridad nacional y ex embajador del Reino Unido en Francia, declaró: “*Hay 3 obstáculos al envío de ese contingente. Los rusos serán intensamente hostiles. Los estadounidenses nunca aportarán una garantía firme de*

apoyo si esas tropas se vieran bajo una amenaza de Rusia. La misión [de esa fuerza europea] nunca ha estado clara. Mi opinión es que vamos a evolucionar hacia algo más realista, o sea un apoyo reforzado a Ucrania en términos de equipamiento militar, quizás con pequeños equipos en el terreno para el entrenamiento o la protección de infraestructuras críticas en Ucrania.”

3148 Propaganda: Eurovisión produce una entrevista de Volodimir Zelenski

Mientras el gobierno de Francia se preparaba para reunir en París la “coalición de voluntarios” que pretende conformar con el Reino Unido para la “Cumbre sobre la Paz y la Seguridad para Ucrania”, el jefe del régimen ucraniano, Volodimir Zelenski (su mandato presidencial expiró en mayo de 2024), dio una entrevista de 50 minutos transmitida por Eurovisión a través de 40 canales europeos de televisión. Al fondo se podía percibir la imagen de la emblemática torre Eiffel parisina iluminada con los colores de la bandera de Ucrania.

Los periodistas presentes en el estudio para entrevistar a Zelenski eran Caroline Roux (France Télévisions), Jeremy Bowen (BBC), Jessy Wellmer (ARD) y Joakim Klementi (Estonian Public Broadcasting). Un periodista de Finlandia intervino en dúplex. La entrevista se anunció el día mismo de su transmisión.

☞ La periodista francesa Caroline Roux es la esposa de Laurent Solly, quien fue director del equipo presidencial de Nicolas Sarkozy y es el actual director de Facebook en Francia. Jeremy Bowen es un periodista de guerra de Gales, que es parte del Reino Unido, y tiene la reputación de recoger los puntos de vista de cada una de las partes en conflicto. Jessy Wellmer es originaria del este de Alemania y se ha interesado por la oposición de esa parte de su país a Ucrania.

☞ La entrevista de Zelenski fue una operación de propaganda tendiente a cuestionar sutilmente la política del presidente estadounidense Donald Trump y a sembrar suspicacias sobre la personalidad de su enviado especial, Steve Witkoff.

El objetivo parece ser preparar la opinión pública para la creación de una alianza militar sin Washington.

3149 Protesta de Francia ante la paliza propinada a un cineasta palestino en Israel

El ministerio de Exteriores de Francia protestó por la paliza que colonos israelíes propinaron a Hamdan Ballal, el codirector palestino del film *No Other Land*. El film, laureado con el premio Anna Politkovskaya-Arman Soldin, presenta el acoso constante de los colonos israelíes contra los palestinos de los territorios ocupados.

Según el comunicado del ministerio de Exteriores de Francia, *“Francia reitera su condena contra la colonización, que contradice el derecho internacional, como lo ha reafirmado la Corte Internacional de Justicia en su veredicto consultativo del 19 de julio”*.

El comunicado recuerda que la Corte Internacional de Justicia (CIJ) *“adoptó sanciones contra los colonos extremistas responsables de [actos de] violencia contra los civiles palestinos en Cisjordania”*.

3150 Dinamarca incluye a las mujeres en el servicio militar

El viceprimer ministro de Dinamarca, Troels Lund Poulsen, también ministro de Defensa y de Economía, anunció el 25 de marzo que las jóvenes danesas serán incluidas en el servicio militar a partir del año próximo.

Al igual que los hombres, las jóvenes danesas serán llamadas, a los 18 años, a presentarse, con carácter obligatorio, a una “jornada de defensa” durante la cual se someterán a una serie de exámenes para determinar si están o no aptas para el servicio militar activo. Después de esa evaluación, las jóvenes danesas aptas para el servicio militar serán incluidas en una lotería para decidir cuáles serán llamadas al servicio activo.

3151 La RAND Corporation propone un foro institucional alrededor de Francia y Reino Unido para la defensa nuclear de Europa

La RAND Corporation acaba de publicar un [análisis](#) titulado *Nuclear Deterrence: Can Britain and France Take on America's Role in Defending Europe Against Russian Aggression?* (En español, “¿Pueden el Reino Unido y Francia asumir el papel de Estados Unidos en la defensa de Europa contra la agresión rusa?”).

La RAND Corporation, el “tanque pensante” del complejo militar-industrial estadounidense, estima que *“los Estados europeos deberían encontrar un foro institucional para coordinar la disuasión. Eso significa convencer a Francia para que regrese al grupo de planificación nuclear de la OTAN o crear otro consejo de disuasión europea con Francia, Reino Unido y otros Estados europeos fundamentales, como Alemania y Polonia”*.

3152 ILGA-Europa publica su lista anual de las decisiones de la justicia europea sobre la orientación sexual

La rama europea de la Asociación Internacional de Lesbianas, Gays, Bisexuales, Trans e Intersexos (ILGA-Europa) publicó el 20 de marzo su [inventario anual](#) sobre las decisiones más importantes y los casos pendientes de solución ante el Tribunal Europeo de Derechos Humanos (TEDH) y el Tribunal de Justicia de la Unión Europea entre 2010 y diciembre de 2024. El listado pone de relieve las lagunas jurídicas que existen en Europa sobre las cuestiones vinculadas a la orientación sexual, la identidad de género, la expresión de género y las características sexuales individuales.

3153 Miembros del Parlamento Europeo reclaman “sanciones” contra el presidente de la República Srpska

Una veintena de eurodiputados [escribieron](#) a la Alta Representante de la Unión Europea para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad, la estonia Kaja Kallas, solicitando la adopción de “sanciones” contra el presidente de la República

Srpska (también denominada “República Serbia de Bosnia”), Milorad Dodik.

Esos grupos de diputados del Parlamento Europeo sostienen que las acciones del presidente Dodik tienden a desestabilizar la Unión Europea ya que el señor Dodik es amigo del presidente ruso Vladimir Putin.

3154 Plataforma de los partidos liberales europeos

Los partidos europeos catalogados como “liberales” se reunieron el 25 de marzo en París, alrededor del partido del presidente de Francia, Emmanuel Macron. Esas formaciones políticas publicaron una [declaración común](#) en la que retoman palabras que el presidente estadounidense Franklin D. Roosevelt pronunció en 1940 y las aplican a la Unión Europea.

Según ese comunicado, la Unión Europea debe ser el arsenal de la democracia frente a la “*Rusia despótica*”, a la “*China autocrática*” y a Estados Unidos “*que se desliza hacia la oligarquía y la plutocracia*”.

En el comunicado, esos partidos europeos afirman:

“Reconocemos que la fuerza de las democracias reside en nuestra unidad y nuestro compromiso común en favor del Estado de derecho, de los derechos humanos y de los principios inherentes a las sociedades libres. Es por eso que estamos decididos a luchar contra las injerencias extranjeras y la desinformación en las redes sociales y otros medios.

La paz no puede obtenerse a cualquier precio. Las condiciones de la paz deben respetar los derechos fundamentales y preservar la soberanía territorial de las naciones y de sus ciudadanos.

Saludamos la proposición de extender la disuasión nuclear francesa a otros países europeos.

Ucrania encarna la lucha por la libertad y la democracia (...). Queremos instaurar mecanismos jurídicos y financieros para utilizar los haberes rusos congelados en el apoyo a la defensa y la reconstrucción de Ucrania, indemnizar a las víctimas de la agresión rusa y contribuir

al financiamiento de las reparaciones, legítimas, de guerra que Rusia debe a Ucrania y a su pueblo, por su guerra de agresión (...) Queremos permitir a los representantes ucranianos participar como observadores en el Parlamento Europeo tan pronto como sea posible, a más tardar en 2026.

Nos comprometemos a promocionar el euro como moneda de reserva, una moneda de primer orden para el comercio internacional, para las reservas de los bancos centrales y para la ayuda internacional.”

3155 Se anuncia que ya está lista la creación del “Tribunal Especial” para examinar el “crimen de agresión” contra Ucrania

• Los miembros del grupo restringido euro-ucraniano realizaron en Estrasburgo su 14ª reunión, del 19 al 21 de marzo. Al cabo de 2 años de consultas, los participantes lograron redactar 3 documentos:

- un proyecto de acuerdo bilateral entre Ucrania y el Consejo de Europa [no confundir con el Consejo Europea de la Unión Europea] sobre la creación de un “Tribunal Especial” encargado de examinar el “crimen de agresión” contra Ucrania;
- un proyecto de estatuto del Tribunal Especial y
- un proyecto de acuerdo parcial ampliado sobre la gestión del Tribunal Especial.

Esos documentos deberían ser sometidos a ratificación, precisamente en momentos en que se negocia la paz.

• Los días 24 y 26 de marzo se realizó la primera sesión del Comité de Negociación Intergubernamental sobre un “Tratado Internacional” destinado a la creación de la Comisión de Reclamaciones de Ucrania. Se analizaron el proyecto de tratado internacional sobre la Comisión de Reclamaciones y los principales aspectos de la cooperación y de la estructura organizacional de esa Comisión, que examinaría las demandas presentadas al Registro Internacional de Daños causados por la Agresión de la Federación Rusa contra Ucrania y determinaría los montos de las indemnizaciones a las víctimas.

El objetivo es reclamar a Rusia el pago de más de 1 000 millardos de dólares por daños causados.

Análisis de Red Voltaire

• [«Los europeos de Occidente se quedan sin defensa»](#), par Thierry Meyssan

La posibilidad de que Estados Unidos abandone su posición a la cabeza de la OTAN, aun sin retirarse de esa alianza bélica, pone al Occidente político frente a sus propias responsabilidades. ¿Cómo va a garantizar la paz en Europa?

Los presidentes franceses Francois Mitterrand y Jacques Chirac quisieron desarrollar lo que llamaron “la Europa de la defensa”. Pero la finalidad de aquel proyecto no era preservar la paz en el espacio europeo, sino que la Unión Europea pudiera intervenir militarmente fuera de su propio continente –para evitar hipotéticas masacres.

Hoy, los proyectos del presidente francés Emmanuel Macron y del primer ministro británico Keir Starmer responden únicamente a los intereses de sus países respectivos, pero no tienen nada que ver con las necesidades reales del continente.

Sin embargo, el tiempo apremia ya que nuevos conflictos se perfilan en el norte de Ucrania, en Moldavia y en Bosnia-Herzegovina.

3156 El comisario de Derechos Humanos del Consejo de Europa afirma que todo proceso de paz en Ucrania debe centrarse en los derechos humanos

El irlandés Michael O’Flaherty, comisario de Derechos Humanos del Consejo de Europa [no confundir con el Consejo Europeo de la UE], exhortó a “*hacer de los derechos humanos el eje de todo proceso de paz*” en Ucrania. También reafirmó que “*la agresión continua de Rusia contra Ucrania constituye un ataque contra Europa entera y contra los valores fundamentales que comparten todos los miembros del Consejo de Europa (...)*”

3157 Resurgimiento del proyecto fascista de la “Gran Finlandia”

[Nikolai Patrushev](#), asistente del presidente ruso Vladimir Putin y miembro del Consejo de Seguridad de la Federación Rusa, denunció el papel del Reino Unido en las tensiones en el Mar Negro. La OTAN acusa los barcos chinos *Newnew Polar Bear* y *Yi Peng 3*, así como el petrolero ruso *Eagle S*, de haber saboteado allí los cables submarinos de comunicaciones por cuenta de Rusia. En entrevista concedida a la revista del ministerio ruso de Defensa, Patrushev denuncia igualmente el plan de Estonia y Finlandia para bloquear el paso de los barcos rusos en el Golfo de Finlandia.

Patrushev señala además que el gobierno de Finlandia sigue una política antirrusa a pesar de que la población finlandesa es favorable a las buenas relaciones con la Federación Rusa. El miembro del Consejo de Seguridad de Rusia señala que las élites finlandesas han reescrito la historia nacional, glorificando al movimiento por la “Gran Finlandia”.

Entre 1920 y 1923, los partidarios de la Gran Finlandia invadieron la Carelia soviética, dividieron a la población en función de criterios étnicos y masacraron a los eslavos –en 2020, el propio Nikolai Patrushev presidió la comisión que organizó la celebración del centenario de la República de Carelia.

3158 Lista de las instalaciones energéticas de Rusia y Ucrania incluidas en la moratoria temporal sobre los ataques contra el sistema energético, conforme a lo acordado entre Rusia y Estados Unidos

El 25 de marzo, el Kremlin hizo público este [documento](#), anteriormente secreto, elaborado durante el primer encuentro ruso-estadounidense en Riad. Al no haber participado en la elaboración de este documento, Ucrania no respetó su contenido. Su publicación por la parte rusa parece indicar que Rusia exigirá esta vez que se precisen

garantías. Según este listado, la moratoria incluye:

1. Las refinerías de petróleo;
2. los gasoductos e instalaciones de almacenamiento, incluyendo las estaciones de bombeo;
3. los medios energéticos e infraestructuras de transporte, las centrales eléctricas, las subestaciones, los transformadores y las instalaciones de distribución;
4. las centrales nucleares;
5. las represas hidroeléctricas.

La moratoria temporal se mantendrá en vigor durante 30 días, a contar desde el 18 de marzo, y podría prolongarse de común acuerdo.

Si una de las partes viola esta moratoria, la otra parte tendrá derecho a no considerarse obligada a seguir aplicándola.

Ediciones en idiomas

Voltaire, Actualidad Internacional se publica ahora en 4 idiomas :

- [alemán](#),
- [español](#),
- [francés](#),
- [inglés](#).

3159 Acuerdo de libre circulación en el Mar Negro

Las delegaciones de Ucrania y Rusia firmaron, por separado, un acuerdo con Estados Unidos para garantizar la libre circulación en el Mar Negro. La parte rusa rechazó un alto al fuego más amplio señalando que las tropas rusas aplicaron de inmediato la moratoria sobre los ataques contra las instalaciones energéticas –deteniendo incluso una operación militar que ya estaba en marcha– y que la parte ucraniana aprovechó esa coyuntura para atacarla.

El acuerdo sobre la libre circulación en el Mar Negro retoma el texto ya negociado por la ONU y Turquía en 2022, texto que la administración Biden y sus aliados no

respetaron, ya que prohibieron a Rusia la exportación de ciertos productos agrícolas.

3160 Comunicado del gobierno de Rusia sobre los principales resultados de la reunión de los grupos de expertos de Rusia y Estados Unidos

“1. Conforme al acuerdo entre los presidentes de Rusia y Estados Unidos, las partes rusa y estadounidense acordaron prever la aplicación de la Iniciativa del Mar Negro, que incluye la seguridad de la navegación, la eliminación del uso de la fuerza y la prevención de la utilización de barcos comerciales con fines militares en el Mar Negro, así como la adopción de medidas de control apropiadas inspeccionando esos barcos.

2. Estados Unidos ayudará a restablecer el acceso de Rusia al mercado mundial de productos agrícolas y fertilizantes, a la reducción de los costos de las pólizas de seguro marítimas y a mejorar el acceso a los puertos y sistemas de pagos para esas transacciones.

Nota:

Las cláusulas 1 y 2 entran en el marco siguiente:

A) La eliminación de las sanciones impuestas a Rosselkhozbank (Banco Agrícola de Rusia) y a otros servicios financieros, a las instituciones implicadas en el comercio internacional de alimentos (incluyendo los productos de la pesca) y de fertilizantes, su reconexión al [sistema de pagos interbancarios] SWIFT y la apertura de las cuentas correspondientes pertinentes;

B) la supresión de las restricciones impuestas a las operaciones de financiamiento del comercio;

C) la eliminación de las sanciones impuestas a las empresas que producen y exportan alimentos (incluyendo el pescado y otros productos de la pesca), fertilizantes, así como las restricciones y la prohibición a las compañías aseguradoras de colaborar con cargamentos de alimentos (incluyendo el pescado y otros productos de la pesca) y de fertilizantes;

D) la supresión de las restricciones al mantenimiento de los barcos en los puertos y de las sanciones contra los barcos con bandera rusa, si

están implicados en el comercio de alimentos (incluyendo el pescado y otros productos de la pesca) y de fertilizantes;

E) la supresión de las restricciones sobre las entregas de piezas de repuesto a la Federación para las máquinas agrícolas y otros elementos utilizados en la producción de alimentos (incluyendo el pescado y otros productos de la pesca) y de fertilizantes.

3. Rusia y Estados Unidos deciden elaborar medidas para la aplicación del acuerdo entre los dos presidentes de prohibir los bombardeos contra las instalaciones energéticas de Rusia y de Ucrania durante 30 días, a partir del 18 de marzo de 2025, con la posibilidad de prolongar el acuerdo o de retirarse de él si la otra parte no lo respeta.

4. Rusia y Estados Unidos se felicitan por los buenos oficios de terceros países con vista a apoyar la aplicación de los acuerdos sobre la energía y el comercio marítimo.

5. Rusia y Estados Unidos seguirán trabajando en pro de la realización de una paz duradera.”

ÁFRICA

3161 El expediente de la denuncia de Sudáfrica contra Israel

La República de Sudáfrica entregó al Consejo de Seguridad de la ONU el [expediente completo](#) (227 páginas), que presentó con las pruebas recogidas sobre la agresión del Estado de Israel contra la población de la franja de Gaza (Referencia: S/2025/130). Esos documentos, presentados por Sudáfrica a la Corte Internacional de Justicia (CIJ) existen únicamente en inglés.

ASIA

3162 El Pentágono estadounidense y las fuerzas armadas de Israel se preparan para atacar Irán

La fuerza aérea de Estados Unidos y la de Israel realizaron el 9 de marzo una maniobra conjunta con la participación de aviones F-15I y F-35I

israelíes y de un bombardero estratégico B-52 estadounidense. Se trata de la preparación de un ataque aéreo conjunto contra la República Islámica de Irán.

3163 El embajador de Israel en Austria quiere “pena de muerte” para los menores palestinos que porten armas

El embajador de Israel en Austria, David Roet, impartió una conferencia a un reducido grupo de personas, el 18 de marzo, en la ciudad de Innsbruck. En un corto [video](#), grabado sin que él lo supiera, este “diplomático” israelí afirma que debería existir la pena de muerte para los menores de 17 o 16 años que porten armas.

3164 La justicia israelí ya no será independiente sino política

El parlamento de Israel adoptó, el 27 de marzo, un proyecto de ley que modifica la composición de la Comisión de Nominaciones para el sistema judicial y pone esa comisión bajo el control de los políticos.

La nueva ley, que entraría en vigor después de las próximas elecciones generales, restringe los poderes del Tribunal Supremo y suprime las prerrogativas del colegio de abogados.

3165 El primer ministro de Israel reconoce haber sido informado sobre los fondos transferidos al brazo militar del Hamas

- El tribunal de primera instancia de Rishon Lezion rechazó, el 24 de marzo, la solicitud que presentaron el diario *Haaretz* y el canal 13 News de la televisión israelí para que se levante la censura militar o que al menos se limite en cuanto al financiamiento del brazo armado del Hamas.

- El 25 de marzo, la oficina del primer ministro, Benjamin Netanyahu, reconoció que desde marzo de 2022 los servicios de seguridad israelíes habían informado a Netanyahu que el Hamas había dedicado mensualmente 4 millones de dólares al financiamiento de su

rama militar. En cambio, también según su oficina, nunca recibió información de inteligencia que mencionara que los fondos enviados a Gaza por Qatar estaban destinados al terrorismo.

- El líder opositor israelí Benny Gantz, presidente del Partido de la Unidad Nacional, declaró: *“En vez de enfrentar sus responsabilidades, de excusarse y de instaurar una comisión investigadora del Estado, el primer ministro lanza fango al Shin Bet.”*

3166 Investigan el respaldo de diputados israelíes al centro de tortura de Sde Teiman

Las principales autoridades judiciales de Israel aprobaron una investigación policial sobre 3 miembros del parlamento israelí que interfirieron el año pasado en una base de las fuerzas armadas. Se trata de los diputados Tzvi Succot, Nissim Vaturi y Avichai Eilyahu –este último es además ministro del Patrimonio– que irrumpieron, el 29 de julio de 2024, en el centro militar de detención de Sde Teiman luego de que la policía arrestara 11 soldados sospechosos de haber maltratado gravemente a un preso palestino.

Hoy se sabe que Sde Teiman no era en realidad un centro de detención sino un centro de tortura (Cf. VAI 1006, 1085, 1358 y 1661).

3167 El gobierno de Israel trata de manipular a la población de Gaza contra el Hamas

- El primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, proclamó ante el parlamento, el 19 de marzo: *“Los combates continúan en Gaza. Mientras más persiste el Hamas en su negativa a liberar nuestros rehenes, más poderosa será nuestra presión. Y digo al Hamas que eso incluye la apropiación de territorio y otras cosas que no voy a detallar aquí.”*

- El gabinete de seguridad de Israel aprobó, el 23 de marzo, la creación de una “Oficina de Emigración Voluntaria para los Residentes de Gaza Interesados en Irse a Terceros Países”. Anteriormente, Israel había iniciado contactos en Sudán, Somalia y Somalilandia (Cf. VAI

3132). A la salida de la reunión, el ministro israelí de Finanzas, Bezalel Smotrich, declaró: “Seguimos, con ayuda de Dios, realizando una revolución de normalización y regulación de las colonias. Es otro paso importante hacia la soberanía de facto en Judea y Samaria [la denominación israelí para Cisjordania].”

- El [ministerio de Exteriores de Arabia Saudita](#) condenó inmediatamente la “creación de una agencia que apunta a desplazar a los palestinos de la franja de Gaza, así como la aprobación de la separación de 13 asentamientos ilegales en Cisjordania con vista a legitimarlos como colonias”.

- En un mensaje dirigido a la población de Gaza, el 25 de marzo, el ministro israelí de Defensa, Israel Katz, anunció: “Las FDI [Fuerzas de Defensa de Israel] pronto operarán con fuerza en otras zonas de la franja de Gaza y ustedes tendrán irse y perder cada vez más territorio.”

“Los planes están listos y aprobados”, agregó.

Según el ministro israelí, la única posibilidad que tienen los habitantes de Gaza de parar la guerra es “exigir que el Hamas se retire de Gaza y la liberación inmediata de todos los rehenes israelíes”. Seguidamente recalcó que, si no lo hacen, el Hamas les hará perder sus casas “con cantidades crecientes de territorios agregados en el despliegue defensivo israelí”.

- Según el *Financial Times*, el estado mayor de las fuerzas armadas de Israel estima que necesitaría 4 divisiones –alrededor de 40 000 soldados– para ocupar totalmente la franja de Gaza.

3168 Pobladores de Gaza manifiestan contra el Hamas

Varios cientos de pobladores de Gaza protestaron el 25 de marzo contra la guerra y contra el Hamas en Beit Lahia, en el extremo norte del enclave palestino. al grito de “¡Hamas, vete de aquí!” y “¡El pueblo de Gaza no quiere la guerra!”

Algunos manifestantes atacaron a periodistas, incluyendo los del canal qatari Al-Jazeera, acusándolos de no reportar sus protestas.

El norte de la franja de Gaza es una de las regiones más duramente castigada por los bombardeos israelíes y la mayoría de las zonas más densamente pobladas han sido reducidas a montones de ruinas. Gran parte de la población ha tenido que desplazarse repetidamente para escapar a los bombardeos y los ataques terrestres israelíes.

3169 Los colonos israelíes expulsan a 40 000 palestinos del valle del Jordán

Según *972 Magazine*, al menos 40 000 palestinos han tenido que huir del valle del Jordán ante el inicio de la operación “Muro de Hierro” del ejército israelí, en enero, mientras que los colonos israelíes se roban el ganado e impiden el acceso de los pastores palestinos a los puntos de agua que necesitan para sus rebaños. Numerosos pastores palestinos han recibido palizas de los colonos israelíes.

La mayoría de los palestinos desplazados del valle del Jordán han tenido que buscar refugio en Cisjordania.

3170 Se mantiene en suspenso la cuestión de las armas del Hezbollah

- El primer ministro libanés, Nawaf Salam, aseguró a la televisora saudita al-Arabiya que “se ha pasado la página en cuanto a las armas del Hezbollah después de la declaración ministerial”. Y agregó: “La expresión ‘pueblo, ejército, resistencia’ ha quedado en el pasado.”

- El 21 de marzo, el diputado del Hezbollah y ex ministro, Hussein Hajj Hassan, declaró al canal LBCI: “La cuestión de la entrega de las armas del Hezbollah al Estado todavía no se ha decidido en el partido”. Seguidamente subrayó que el Hezbollah “coopera con el ejército libanés al sur y al norte del río Litani” y que “la decisión sobre la guerra o la paz (...) está entre las manos de Israel”, no del Hezbollah.

3171 Dirigentes civiles son blanco de los bombardeos estadounidenses en Yemen

Estados Unidos prosigue los bombardeos contra Yemen iniciados el 15 de marzo. Estos nuevos ataques estadounidenses contra Yemen no tienen las mismas características que los realizados bajo la administración Biden. Actualmente, el Pentágono ya no trata de destruir las rampas de lanzamiento de misiles del movimiento yemenita Ansar Allah, sino que busca eliminar físicamente a los dirigentes del movimiento. Por consiguiente, Estados Unidos ya no está bombardeando “objetivos militares” sino blancos localizados en zonas netamente civiles.

En respuesta, Ansar Allah multiplica sus acciones contra el grupo aeronaval estadounidense encabezado por el portaviones *USS Harry Truman*, en el Mar Rojo, y contra el aeropuerto israelí Ben Gurion, en Tel Aviv.

3172 Grandes protestas en Turquía

El Partido Republicano del Pueblo (CHP) llamó a protestar en las calles contra el encarcelamiento del alcalde de Estambul, Ekrem İmamoğlu, considerado además el principal líder de la oposición frente al presidente turco Recep Tayyip Erdogan. Se reportan gigantescas manifestaciones en 52 de las 90 provincias de Turquía, en el marco de lo que ya se perfila como el principal movimiento de protesta en la Turquía moderna.

3173 Estiman que el Pentágono se prepara para atacar Irán

Según el periodista estadounidense [Ken Klippenstein](#), el Pentágono ha revisado sus planes contra Irán y ha adoptado un enfoque mucho más agresivo. Ahora prevé una escalada de 4 niveles, que incluiría la participación de Israel y de los países árabes.

3174 China se compromete a proteger el libre comercio

El Foro de Desarrollo Económico de China tuvo lugar en Pekín, el 23 y el 24 de marzo, con la participación de 21 Estados, 14 organizaciones intergubernamentales y 86 transnacionales alrededor de las autoridades chinas.

Este gigantesco foro, sin equivalente a nivel mundial, fue inaugurado por el primer ministro de la República Popular China, Li Qiang, quien se comprometió, en nombre de su país, a proteger la libertad de comercio y a contribuir a mantener el buen funcionamiento y la estabilidad de las cadenas mundiales de suministro.

3175 Reportan que un importante responsable militar chino no ha sido visto en público desde el 15 de marzo

El general He Weidong, uno de los dos vicepresidentes de la Comisión Militar Central, la organización de control militar del Partido Comunista de China, no ha sido visto en público desde el 15 de marzo.

La mayoría de los observadores estiman que, después del almirante Miao Hua, en noviembre de 2024, y del general Li Shangfu, en 2023, el general He Weidong, ha sido objeto de una “purga”. Pero esos mismos observadores reconocen que, al igual que los militares antes mencionados, es posible que haya sido destituido por problemas de corrupción, un mal sistémico en el ejército chino.

3176 La secta Moon pierde sus privilegios fiscales en Japón

Un tribunal de Tokio revocó el estatus jurídico de la “Federación de las Familias por la Paz y la Unificación Mundiales”, nombre oficial de la “Iglesia de la Unificación”, más conocida como la “Secta Moon”. Esa decisión priva a la secta Moon de los privilegios fiscales que le habían sido concedidos en Japón, aunque no disminuye sus derechos como movimiento religioso.

La Iglesia de la Unificación fue fundada en Corea del Sur, en 1954, por el reverendo Sun Myung Moon para luchar contra el “comunismo ateo”. Apadrinada por la CIA y los imperialistas nipones, la secta se convirtió rápidamente en una fuerza combatiente en el marco de la guerra fría.

Las actividades secretas de la Secta Moon salieron repentinamente a la luz en 2020, cuando el político japonés Shinzo Abe fue asesinado por una persona que denunció los vínculos secretos entre aquel ex primer ministro de Japón y la Iglesia de la Unificación. Poco después, tuvieron lugar las revelaciones sobre los sobornos millonarios que la secta pagaba a numerosos políticos del partido gobernante en Japón. Hasta este momento, sólo 2 personas han sido encarceladas y todavía se ignora qué esperaba obtener la secta Moon de los políticos sobornados.

ORGANIZACIONES INTERGUBERNAMENTALES

3177 Impotencia del Consejo de Seguridad de la ONU ante la colonización ilegal de los territorios palestinos

El Consejo de Seguridad de la ONU examinó, el 21 de marzo, las condiciones de aplicación de la resolución 2334 del 23 de diciembre de 2016 sobre la colonización israelí en los territorios palestinos. Ese texto *“exige nuevamente a Israel que detenga inmediatamente y completamente todas sus actividades de asentamiento en el territorio palestino ocupado, incluyendo el este de Jerusalén, y que respete plenamente todas las obligaciones jurídicas que le incumben en ese sentido”*.

La Coordinadora Especial interina para el proceso de paz en Medio Oriente, Sigrid Kaag, citó ante el Consejo de Seguridad el informe del Banco Mundial, la Unión Europea y la ONU donde se estima en 5 300 millones de dólares el costo de la reconstrucción y de la solución de las necesidades de los palestinos en la franja de Gaza y Cisjordania para la próxima década. La coordinadora interina tomó nota de la entrada

en vigor de dos leyes en israelíes que impiden las operaciones de la Agencia de las Naciones Unidas para los Refugiados de Palestina en Oriente Medio (UNRWA) en Israel.

La delegación de Estados Unidos afirmó que *“la resolución 2334 (2016) nos desvía de las verdaderas amenazas para la paz y la seguridad”*.

“Israel cree haber hallado la solución de la cuestión palestina. Los palestinos tendrán que escoger: morir en su tierra o vivir en otro lugar”, ironizó el observador permanente del Estado de Palestina. Seguidamente reveló que varios Estados están dispuestos a tomar en los próximos días, individual y colectivamente, medidas en apoyo al derecho del pueblo palestino a la autodeterminación, en rechazo a la adquisición ilegal de territorios mediante la fuerza y en aras de preservar las perspectivas de paz, de seguridad y prosperidad comunes en la región.

Voltaire, Actualidad Internacional

Editor : Thierry Meyssan, SASU con capital de 1000 euros.

Oficina central : ACA, 21 rue Antigna, 45000 Orleans, Francia.

Director de la publicación : Thierry Meyssan, thierry.meyssan@voltairenet.org.

42 números al año. 500 euros al año. Gestionar tu suscripción desde el [portal del cliente](#)